



Reseña

Thomas Hobbes

Se trata de un filósofo Inglés, de larga vida (Nació en 1588 y murió en 1659), considerando la época en que vivió, en un transcurrir de 90 años fue maestro personal, de hijos de la familia Cavendish y de Gervase Clifton, estudió Magdalen Holl de Oxford, fue precursor del origen del estado bajo la sustentación de un contrato social que lo aleja del estado de naturaleza, caracterizado por la anarquía o desobediencia general; de su postura se comprende que la garantía de convivencia es un estado fuerte y ferreo, basado en la configuración de un soberano con una estructura de leyes que controlen ese estado de naturaleza humana, con ello se compone su pensamiento político.

Frente a estas premisas del pensamiento Hobberiano, cabe resaltar el escenario histórico que influenció su visión de estado, vivió en una Inglaterra del siglo XVII, plagada de guerras civiles, habiendo transitado por la ideología política de Maquiavelo, con el planteamiento del líder ideal y la integración de la sociedad italiana del siglo XVI. Este perfil ontológico promueve en Hobbes la necesidad de valorar un modelo autoritario de poder que se constituye en un Estado que funciona centralizando, sistémicamente, el poder en la política, con la figura firme de las leyes.

Para Hobbes el estado de la naturaleza humana se relaciona con la creencia de que se genera una constante de violencia y conflicto social, si no existe un poder centralizado que mantenga la integración de todos; sobre todo cuando los recursos son escasos, por lo cual la competencia es un factor influyente en la conducta humana, es allí donde el conflicto es

inevitable. En contraste el estado social, atañe a la necesidad de escapar del escenario conflictivo, ya mencionado; en este Estado existen dos componentes que son estimulantes en la búsqueda y transición de un contexto distinto a la anarquía, estos son la razón y las pasiones, los cuales abren la posibilidad de encontrar un escenario donde prevalezca una fuerza que mantenga la unión mediante el establecimiento de un pacto o contrato, donde se delega el poder de dominio a un soberano que ejerce la autoridad y garantiza la paz. Se vislumbran los principios de legalidad del estado moderno, desde la mirada de Hobbes.

Desde estos postulados se constituye la teoría política de este filósofo, que en referencia con el servicio educativo ofrece la estructuración de directrices para la formación de un ciudadano conforme a las exigencias de ese pacto social, que lo habilite para el desarrollo capacidades evolutivas, bajo los preceptos establecidos en el marco conductual social.

Las principales obras de Thomas Hobbes fueron, las que más destacan son: el Leviatán que contiene la teoría política del Estado, es considerada una creación magistral del pensamiento político occidental, marcada por una Inglaterra crispada de guerras y violencia civil y en esta obra se explicita lo patético de la conducta humana; De Cive, donde recoge los Elementos filosóficos sobre el ciudadano; Elementos del Derecho Natural y Político, allí se sistematiza ampliamente su postura filosófica.

Dra. Magdalena Parrillo